

UN CENTRE DE RECHERCHES: LE JARDIN BOTANIQUE

A Montréal, à l'est du centre-ville, s'étend le parc Maisonneuve à l'intérieur duquel on trouve les 180 acres les plus fleuries de la région. Il s'agit du Jardin botanique, l'un des grands centres de recherche du genre dans le monde, suivant de très près les Jardins Kew de Londres et les Jardins botaniques de Berlin. Créé au début des années 30, pendant la crise économique dont souffrait toute l'Amérique du Nord, le jardin reçoit depuis 1936 l'aide des Gouvernements de Québec et d'Ottawa qui participent à son développement. Il a été fondé par deux scientifiques, le frère Marie-Victorin, religieux québécois de l'Ordre des Frères des Écoles chrétiennes, et un spécialiste des plantes d'origine allemande, M. Henry Teuscher.

Une suite de petits jardins spécialisés couvre plus de la moitié de la superficie; on y cultive plantes, fleurs, arbres et arbrisseaux de toute nature. On peut y admirer l'une des plus riches collections de bégonias du monde (200 espèces), de même qu'une impressionnante variété d'orchidées, de fougères, de gesnériacées et aracées, de plantes exotiques d'Afrique et des régions chaudes qui commandent l'attention des botanistes de tous les horizons. Le cycle annuel des floralies de printemps et d'automne, avec le spectacle organisé pour Noël, attire plus de 100,000 visiteurs.

Centre de recherche, le jardin héberge une partie des services de l'Institut de botanique de l'Université de Montréal avec laquelle il entretient des liens étroits. Il est de plus en communication constante



Tulipes, narcisses, jonquilles, primevères, azalées, lilas composaient la 32e floralie du printemps (dont le thème était "La verte Érin") qui fut présentée dans la serre centrale du Jardin botanique.

avec 600 jardins disséminés dans le monde entier. Il dispose d'un auditorium, de salles d'étude, d'une bibliothèque et de serres spécialement conçues aux fins de la recherche. Centre d'éducation et de formation populaires, il accueille un grand nombre de citoyens désireux de parfaire leurs connaissances en horticulture; certains y reçoivent même une formation spéciale. D'autre part, à l'école d'apprentissage, le printemps ramène les écoliers venant préparer les semences qui donneront à l'automne des récoltes dont ils feront un bilan circonstancié. Plates-bandes, massifs, tapis de fleurs et de verdure composent un terrain idéal pour s'initier aux sciences naturelles par le biais d'un retour à la nature, source de joie, de paix et de beauté.

UNE BIBLIOTHÈQUE CANADIENNE À MEXICO

Une Bibliothèque canadienne a été ouverte le mois dernier à Mexico. M. Saul F. Rae, ambassadeur du Canada au Mexique en a présidé l'inauguration officielle en présence du ministre de l'Éducation du Mexique et de personnalités des milieux mexicains de l'éducation et de la culture.

Dans le cadre d'échanges culturels de plus en plus nombreux entre le Canada et le Mexique, la nouvelle Bibliothèque augmentera et complètera les divers services culturels et d'information offerts par l'ambassade du Canada, et répondra à un besoin fondamental, en contribuant à une meilleure compréhension de la vie, de la pensée et de la production écrite canadiennes. Elle possédera quelque 5,000 volumes canadiens, de langue anglaise et française, et un certain nombre de périodiques et de journaux dans les deux langues, couvrant un vaste éventail de sujets et d'intérêts, principalement les sciences sociales, la technologie, la philosophie, l'art, la littérature et la science. Un choix de journaux d'un certain nombre de grandes villes canadiennes seront envoyés régulièrement au Mexique par avion afin de fournir les informations les plus récentes. A ce stade initial, la Bibliothèque remplira fondamentalement le rôle d'un centre de documentation à l'intention des étudiants, des éducateurs, des fonctionnaires, des représentants de la presse et de tous ceux qui désireront consulter les livres, périodiques et journaux qui y seront disponibles. Comportant un rez-de-chaussée et une mezzanine, la Bibliothèque est située sur l'une des grandes artères de Mexico et fut décorée de manière à comporter une salle de lecture et une disposition de livres attrayantes.

M. Roland Rainville, récemment nommé au Mexique au poste nouveau de Conseiller aux affaires culturelles et à l'information, sera responsable de la Bibliothèque, sous la direction de l'ambassadeur, et s'occupera aussi à développer tous les aspects des activités canadiennes en matière de culture et d'information au Mexique.